Penser le présent

Débats d'actualité avec des enseignants-chercheurs de l'UT2J

Comment penser et comprendre les évolutions politiques récentes ?

Le monde se transforme rapidement, et les questionnements ne manquent pas sur le sens à donner à l'actualité: les interrogations citoyennes sur le fonctionnement de la démocratie participative se multiplient, la mobilisation écologique par le bas est d'autant plus forte qu'elle est peu relayée par les Etats, les mouvements migratoires sont brandis comme des contre-argument politiques plutôt que pensés dans la longue durée et dans ses enjeux humains. Partout se multiplient les régimes populistes et crypto-fascistes, nourris d'un antintellectualisme diffus.

C'est pour débattre de toutes ces questions, que nous voudrions proposer un nouvel espace d'information et de discussion ouvert aux étudiants, collègues Biatss, enseignants et à l'ensemble de la communauté universitaire.

L'UT2J est un vivier de recherches pertinentes et actuelles, qui permettent d'éclairer la complexité des problèmes auxquels doivent faire face nos sociétés. En interrogeant l'expertise des chercheurs, et en réfléchissant collectivement au sens à donner aux transformations contemporaines, le but de ces rencontres sera de permettre à chacun d'apprendre, de comprendre, de contribuer au débat citoyen et démocratique, dans la pluralité des points de vue, et en se apprenant quelques règles de méthode.

Nous espérons pérenniser cette initiative au CROG, et proposerons dans les mois à venir plusieurs autres thèmes : l'urgence écologique, l'histoire longue des migrations, s'informer avec les réseaux sociaux...

À l'initiative de Guillaume Gaudin, Adeline Grand-Clément, Claire Judde, Emmanuelle Perez-Tisserant du département d'histoire.

Pour tout contact: guillaume.gaudin@univ-tlse2.fr